

SONDEO DE METROSCOPIA

Una de cada tres españolas se ha sentido acosada

Un 82% cree que hay suficientes motivos para la huelga del día 8 por las reivindicaciones de las mujeres

SILVIA BLANCO, Madrid
Una de cada tres españolas se ha sentido acosada sexualmente al menos una vez en su vida, según una encuesta de Metroscopia

Los Mossos querían quemar pruebas contra Trapero, Cuixart y Sànchez

Los papeles vinculaban a la policía catalana con el secesionismo

Ó. LÓPEZ FONSECA
FERNANDO J. PÉREZ, Madrid
Los papeles que agentes de los Mossos quisieron quemar el 26 de octubre en una incineradora de Barcelona pueden agravar la situación judicial del entonces jefe de los Mossos, Josep Lluís Trapero, y de los líderes independentistas Jordi Sànchez y Jordi Cuixart. Los documentos, cuya destrucción impidió la Guardia Civil, apuntan a la colaboración de la policía autonómica en el *procés* soberanista. PÁGINA 22

ADEMÁS

José Antonio Meade: "Un candidato debe rendir cuentas"

El aspirante presidencial del PRI analiza en una entrevista con EL PAÍS la contienda electoral en México, a poco menos de un mes de que se inicie la campaña. P11

Envenenado en Inglaterra un antiguo espía ruso P10

La oposición se une contra la financiación ilegal P23

44 millones se quedan sin gastar en Dependencia P40

realizada entre el 28 de febrero y el 2 de marzo con algunas preguntas dirigidas a la población en general y otras únicamente a mujeres. De las que se han sentido acosadas, el porcentaje asciende al 47% entre las más jóvenes —entre los 18 y los 34 años—, cuando la mayoría accede por primera vez al mundo laboral o a la Universidad. ¿Ha aumentado el acoso sexual o lo que ocurre es que se publican y salen a la luz cada vez más casos de acoso? El 12% de las mujeres dice que sí a la primera posibilidad y el 79% cree que ocurre lo segundo. El 56% de los encuestados —hombres y mujeres— cree que la sociedad no se toma en serio la prevención del acoso pese a las campañas de sensibilización, un porcentaje algo mayor en mujeres (61%).

En cuanto a la jornada de huelga del 8 de marzo, cuenta con un muy amplio respaldo entre los españoles: el 82% de los encuestados cree que hay motivos suficientes para convocar la protesta contra la discriminación que sufren las mujeres. El 80% considera que en España predominan los comportamientos machistas, aunque el 65% dice que la situación ha mejorado en los últimos 20 años. PÁGINAS 16 Y 17



Luigi di Maio, candidato del Movimiento 5 Estrellas, celebra su victoria ayer en Roma. / A. DI MEO (EFE)

La victoria de los antisistema lleva a Italia a la inestabilidad

El Movimiento 5 Estrellas, populista, y la Liga, antieuropea y xenófoba, compiten por formar Gobierno sin una mayoría clara

DANIEL VERDÚ, Roma
Italia se encuentra de nuevo en un territorio históricamente conocido, el de la fragmentación y la complejidad para formar Gobierno. Pero los resultados de las elecciones del domingo, con el refuerzo de las opciones antisistema, van más allá y dejan un escenario de inestabilidad. No hay otro país europeo en el que sumen mayoría los partidos *antiestablishment*. El Movimiento 5 Estrellas, fundado por un cómico y un empresario de comunicación, y la Liga,

CÁMARA DE DIPUTADOS

61.320 colegios escrutados de 61.401

CENTRODERECHA	37%
• Liga	17,4%
• Forza Italia	14%
• Otros	5,6%
MOV. 5 ESTRELLAS	32,7%
CENTROIZQUIERDA	22,8%
• Partido Democrático	18,7%
• Otros	4%
LIBRES E IGUALES	3,4%

una formación xenófoba inspirada en el Frente Nacional francés, compiten por presidir el Gobierno de la tercera economía de la zona euro. El líder del centroizquierda, Matteo Renzi, y Silvio Berlusconi, de Forza Italia, fueron humillados. Las opciones europeas, prácticamente ignoradas. Un vendaval de indignados de diferente tipo se ha llevado por delante a los partidos convencionales y no se vislumbra una mayoría de gobierno clara. PÁGINAS 3 A 7

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



NUEVO ÉXITO DE MÉXICO EN HOLLYWOOD

"Vamos a construir un muro de puros Oscar"

C. BALLESTEROS / P. X. SANDOVAL, México / Los Ángeles
México volvió a demostrar que es una potencia mundial del cine en la gala de los Oscar celebrada ayer. Guillermo del Toro logró el premio al mejor director por *La forma del agua*, galardonada además como mejor película. Es la

cuarta estatuilla para un realizador mexicano en cinco años. En la ceremonia se habló mucho español y se reivindicó la diversidad y la igualdad de hombres y mujeres. "Vamos a construir un muro de puros Oscar", ironizó otro director mexicano, Alejandro González Iñárritu. PÁGINAS 26 A 28

